

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremedera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT
Ex-Presidente de E. E. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Sistas.

Teléfono 1131
Apartado III

Suscripción mensual @ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA SABADO 2 DE ABRIL DE 1927

Número 2521

El Presidente de Francia visitará en mayo la Corte de Inglaterra Actividades contra los marroquíes

Ley inglesa contra los vendedores de falsos yacimientos

Londres.—Los norteamericanos y canadienses que se dedican a estafar al público mediante la venta de acciones absolutamente carentes de valor y de tierras situadas a veces bajo un pantano haciéndolas aparecer como que son fértiles o ricas en petróleo, recibirán un rudo golpe tan pronto sea aprobada la legislación que para evitarlo ha decidido el gobierno inglés que sea rápidamente por el Parlamento.

Los estafadores ingleses tienen muy poco que aprender de los de este lado del Atlántico, pero éstos tienen la ventaja de la reputación de que gozan los americanos de ser todos millonarios o personas pudientes y de que se puede hacer una fortuna del día a la noche mediante la inversión de unas cuantas libras esterlinas en propiedades en los Estados Unidos, minas de oro o pozos petroleros.

Halla un carnicero pepitas de oro en el buche de dos pollos

Walla Walla Wash.—Seis pepitas de oro encontradas entre los buches de dos pollos, se están ex-

hibiendo aquí, en la carnicería de un tal Walter, mientras Mrs. Walter trata de averiguar en qué rancho fueron comprados los pollos.

Cinco de las pepitas las tenía en el buche uno de los animalitos declaró Mrs. Walter.

Preságiase la juventud centenaria

Estocolmo.—Según el veredicto del doctor Ottosen, médico sueco dado a la publicidad en una conferencia celebrada aquí, es muy posible que los seres humanos alcancen la avanzada edad de cien años y aun así continúen siendo jóvenes. Para seguir siendo joven es necesario adoptar ciertas precauciones; sin embargo, y el médico mencionó como condición especial un ejercicio diario, digestiones cuidadosas y pocas horas de sueño. El auditorio quedó encantado al saber que el perito, quien es prominente Director del Sanatorio de Skodsberg, no prohibió por completo el uso de los estimulantes, pero sí previno contra el uso diario del tabaco, alcohol, café y té.

El conferencista advirtió muy particularmente contra la tendencia de engordar manteniendo que las personas gruesas en promedio viven dos años y medio menos que las personas de peso normal.

Con el fin de evitar la corpulencia la dieta debe incluir sencillamente el pan con matequilla, huevos, leche, ciertas clases de quesos y viandas. Finalmente el médico le dijo al auditorio que para conservar la juventud era necesario conservar la sonrisa y estar de buen humor.

Doumergue visitará la Corte Británica en el próximo Mayo

Paris.—El presidente Doumergue visitará a Londres, como huésped del Rey Jorge V. los días 16, 17 y 18 de Mayo próximo. El consejo de ministros aprobó la aceptación de la invitación que se le extendió al presidente para hacer una visita a Londres.

En la Rota la petición de Marconi

Roma.—La anulación del matrimonio de William Marconi, el inventor de la telegrafía sin hilos, y la honorable Beatriz O'Brien, hija del décimo cuarto barón de Inchiquin, ha pasado de lleno a los tribunales eclesiásticos.

Monseñor Massimo Massimi, decano del Sacro Tribunal de la Rota Romana, designó a un tribunal de tres jueces, escogidos entre los prelados y miembros del Tribunal de la Rota, para dirimir el caso. Tribunal pedirá al letrado Ferrata, abogado de Marconi, que presente su opinión sobre la

cuestión. Esta será sometida entonces al defensor de los lazos matrimoniales escogido entre los eclesiásticos, quien presentará el punto de vista opuesto.

Ambas partes someterán al Tribunal todos los documentos que tengan en su poder para apoyar su caso. Probablemente pasarán varios meses antes que ambas partes puedan presentar informes completos, y entonces se pronunciará la sentencia.

Veraneará en el Oeste Mr. Coolidge

Washington.—Antes de que el Presidente Coolidge decida el lugar en que ha de pasar sus vacaciones de verano, es menester que comience el deshielo. El presidente ha recibido infinidad de invitaciones para la elección del lugar en el Oeste en que establecerá su residencia veraniega, pero hasta ahora no se ha decidido por ninguno y antes de decidir definitivamente, enviará a un hombre de confianza a inspeccionar el terreno.

De todos modos es necesario que el lugar de vacaciones no esté a más de 48 horas del tren de Washington y que en él se puedan alojar fácilmente todas las personas que acompañan al Presidente, a la policía secreta y a los periodistas y que, al mismo

tiempo tenga un clima agradable.

Se cree que el Presidente se decidirá por Colorado entre los Estados del Oeste, también Michigan y Wisconsin tienen probabilidades de ser elegidos.

Limpia de bandoleros la región de Ketana

Tetuán.—Informes recibidos del campo moro aseguran que reina gran tranquilidad en la cabila de Ketana, habiendo quedado limpia la región de las partidas de bandoleros que la infestaban y provocaron los pasados incidentes.

Ha sido apresado el jefe Metitua, que prestó apoyo a los rebeldes en las últimas algaradas, siendo encerrado con aquéllos de sus familiares complicados en los disturbios.

Suicidase arrojándose desde la Giralda y mata a un niño

Sevilla.—Desde el alto campanario de la Giralda arrojose a la calle una mujer casada llamada María Asenjo Gil, cayendo sobre los hijos del camarero que iban en aquellos momentos al colegio. Uno de ellos, Antonio, de cinco años de edad, pereció instantáneamente y el otro quedó levemente herido.

En la primera vez que un suicida utiliza la típica torre para realizar sus fatales designios.

Sección de la "Liga de Acción Social de Señoras y Señoritas Costarricenses"

Ultrajada nuestra fe

El conferencista Archilla que tan hondo hiere nuestra fe debía estar convencido de la indignación que causan sus prácticas luteranas en la gente de la capital.

Debido a ello, de unos días a esta fecha nótese bastantes males entre las clases obreras, los ánimos están caldeados, la gente culta critica la actitud de nuestro Gobierno que ve con tanta indiferencia un asunto que puede tener lamentables consecuencias; pero nada... el conferencista sigue dale que dale.

Las señoras y señoritas de la «Liga de Acción Social» protestamos de los insultos que este extranjero pernicioso ha lanzado contra la religión católica y sus dignos sacerdotes; religión que un día en su testamento de amor nos legara Isabel la Católica, religión augusta que fué sellada con sangre de misioneros españoles mártires que internándose en nuestros bosques nos evangelizaron no con dólares, falsedades y dardos, sino mostrándonos el oro de su corazón, la púrpura de su sangre, la enseña de su cruz y la hostia blanca de la paz.

A almas conquistadas al catolicismo a fuer de amor y sacrificio no se les viene ahora a subyugar con imposturas de herejes luteranos respaldados por el oro yanqui... ya es tarde.

Nuestra religión ha sido cimentada a base de sangre; por lo tanto necesitamos ver al reformador Archilla crucificado, desangrado e injuriado en un patíbulo para convencernos que tiene convicciones de apóstol y de mártir dignas de imitarse. Necesitamos por lo menos verlo confesar esa su innovación en medio de una hoguera como la virgen Juana de Arco para simpatizar con él.

De lo contrario que se marche en buena hora con su música a otra parte, porque el pueblo costarricense no quiere componendas con el apóstata Lutero ni por el oro, ni por la fuerza de las balas, ni cambia por un burro su querida madre Española.

A perturbadores del orden público como es el que nos quiere des-cristianizar, esperamos que las autoridades le impongan silencio para que se calmen los ánimos y se restablezca la paz.

ROSA QUIROS P.
(A continuación hay trescientas firmas de señoras).

INTREPIDA FE Vida Personal

Viajeros

—Para Cartago partió don Nicolás Jiménez O.

—Para Turrialba, donde pasará una corta temporada, partió la estimable matrona doña Liduvina F. v. de Escalante.

—Para el mismo lugar partió don Luis Escalante.

—Se encuentra entre nosotros don Rafael Gallegos E., quien llegó de Puntarenas.

—Regresaron de Cartago, donde han pasado una temporada, el caballero don Alberto Chavarría Mora con su familia.

—Próximamente partirá para los Estados Unidos Mr. Marsch.

—El Lic. don Adán Acosta partirá con su familia para Europa.

—Prepara viaje para Nicaragua don Manuel Angel Melbo.

—Se encuentra en Guanacaste el Lic. don Carlos María Jiménez.

—Regresó a Limón la señora de don Manuel Enrique Mora con su familia.

—Para Limón partió don Telésforo Sandoval con su señora.

—Para Asia partirá en breve don Pablo Sauma.

—Para Cartago salió la señorita Luisa Bonilla.

Enfermos

—Un poco mejor de la enfermedad que le aqueja se encuentra la señorita Anita Pinto Aguilar.

Pasa a la cuarta página

Tan misera es nuestra humanidad que nada se puede atribuir a sí sola, pues todo cuanto hay de bueno en la vida se lo debemos a Dios; así cuanto el hombre posee de bueno, regalo de Dios es y no obra suya, por tal motivo no debe gloriarse de lo que tiene, debe dar gracias al Señor de cuantos beneficios es colmado, aún el de su Divina Gracia y Consolación que de El recibe. Pues sin ella nada sería. Digamos humildemente como San Pablo: «TODO LO PUEDO EN AQUEL QUE ME CONFORTA» y así estaremos fuertes y seguros cuando se acerque el momento de confesar nuestra fe.

Hoy que el error redobla su empuje y que la Iglesia de Cristo es con saña perseguida, trabajemos sin descanso oponiendo ciencia a ciencia o sea instruyéndonos en el Santo Evangelio de Cristo y con verdadero espíritu de El, que es la llave de oro con que se abren los tesoros de la Divina Gracia y nos hace grandes delante de su presencia y merecedores de su Reino.

La hora de las tinieblas se aproxima, en su derrota el enemigo hace esfuerzos supremos por alcanzar la perdición de las almas buenas que han perseverado en su doctrina.

Lobos con piel de oveja aparecerán predicando trozos de La Biblia mutilados e interpretados a su sabor o a su antojo, como le parece a cualquiera que con poquísima ilustración cree interpretar los Libros Santos, los que doctos y Sapientísimos han dejado más a su fe que a su ciencia y al mismo Dios que les interprete con su Omnipotente Sabiduría los Sagrados Textos. «Perdónalos, Padre; no saben lo que dicen»; insultan a nuestros dignos representantes de la Autoridad Divina en la Tierra, como son los sacerdotes y nuestro Pontífice, sin que ellos puedan demostrar un poder sobrenatural como la Iglesia Católica al traves de los tiempos y de tantas vicisitudes y persecuciones como ha tenido que soportar a veces de sus propios hijos y a pesar de todo contemplamos la no interrumpida sucesión del poder temporal de nuestra Iglesia desde San Pedro hasta nuestros días, Pío XI. Este poder se perpetuará incólume hasta la consumación de los siglos sustentadas con aquellas palabras llenas de dulce mansedumbre y amor del MARTIR DEL GOLGOTA que dijo «ESTARE CON VOSOTROS HASTA LA CONSUMACION DE LOS SIGLOS».

Juan Rafael Zavaleta
San José, Marzo de 1927.

LA RELIGION VERDADERA Y LAS SECTAS

Dedicado, con todo respeto, al Pueblo Católico de Costa Rica

Si el que esto va a escribir pudiera representar gráficamente la Religión Católica, Apostólica Romana, y las Sectas que de ellas se han desprendido, lo haría de muy diferentes maneras, pero que serían la expresión de la verdad. Un ejemplo de esto:

Cristo le dijo a San Pedro: «Tú eres Piedra, y sobre esta Piedra edificaré mi Iglesia, y las Puertas del Infierno no prevalecerán contra ella».

Nuestro Señor empleó la palabra «PIEDRA» para dar idea de la fortaleza, de la resistencia, de la seguridad de la Iglesia que El, con sólo esas palabras, acababa de fundar; fortaleza, resistencia y seguridad que, a pesar de los embates del error y del mal, han comprobado plenamente veinte siglos de existencia.

Ahora bien, como las enseñanzas del Divino Maestro se fundaban más en el sentimiento, o sea en el corazón, que en el raciocinio, o sea en el cerebro, yo representaría la Iglesia Católica como un Arbol gigantesco, inmenso, cuyas raíces arrancarían de un enorme peñasco en forma de corazón, y cuyo ramaje cubriría todo este mundo nuestro; árbol de tronco tan corpulento que la humanidad entera no alcanzaría abarcarlo con sus brazos eslabonados uno en pos de otro.

El peñasco o corazón representaría a San Pedro, el pobre Pescador a quien el Redentor del Mundo constituyó como Jefe de la Iglesia, dándole el Poder más grande, más imponente, más majestuoso conocido, delante del cual las presidencias de República, los tronos y coronas de Emperadores y Reyes son como lucillas de fósforos delante del Sol.

Este árbol sagrado representaría, pues, la Iglesia Católica.

Patria! por ti sacrificarse deben Bienes, y fama y gloria y dicha y padre, Todo, aun los hijos, la mujer, la madre, Y cuanto Dios en su bondad nos dió; Todo, porque eres más que todo, menos del Señor Dios la herencia santa y rica, Hasta su honor el hombre sacrifica Por la Patria, y la Patria por la Fé.

JULIO ARBOLEDA
(Gran pensador colombiano)

Y cómo representaría las Sectas?

Con ramas desgajadas del mismo Arbol y caídas a los pies de él.

Dios no vino a la Tierra a enseñarnos Ciencias y Filosofías. Vino a enseñarnos el Amor, la humildad, la Caridad, la mansedumbre, el perdón. «Amad los unos a los otros; haced bien a los que os aborrecen y persiguen.» Esa fué su Doctrina divina, hija del corazón. Clavado en la Cruz y lleno de heridas y de sangre su Divino Cuerpo, nos enseñó a perdonar con estas palabras dirigidas a su Eterno Padre: Señor, perdónalos porque no saben lo que hacen.

Y cómo nos había enseñado la humildad?

De manera práctica, cuando su Sacratísima Persona, tomando una jofaina llena de agua, se arrodilló a los pies de sus discípulos, doce infelices pescadores del Lago de Tiberiades y les lavó los pies; acto que conmovió profundamente a San Pedro, quien le dijo: «Eso no lo permitiré yo, Señor». Y nuestro Señor le contestó: «Si no os dejais lavar los pies no entraréis en el Reino de los Cielos». Entonces San Pedro, todo conmovido, le dijo: «Aquí está mi cabeza, por si quereis varla también, Señor».

Si el Redentor del género humano, el Hijo de Dios, llevó a ese extremo la virtud del amor y de la humildad, cómo debemos proceder para considerarnos siquiera indignos hijos de El? Pero senti-

mos y procedemos de manera enteramente contraria a esa Santa Enseñanza. Nos devora el orgullo, la envidia, el deseo de prevalecer en todo. Y estos sentimientos, estas ideas diametralmente opuestas a las Enseñanzas Sagradas, son, en verdad, las causas de la existencia de las Sectas, las cuales, en lugar de esos nombres de Evangelistas, Metodistas etc.; debieran llamarse: del Orgullo, de la Soberbia, de la Indisciplina, de la Inobediencia; de la Sabiduría perfecta, porque los Señores protestantes creen, y lo creen sinceramente, que su inteligencia inmensa, su ilustración y sabiduría que no caben en la comprensión humana, son suficientes para resolver con acierto los más graves problemas de la humanidad. *Dogmas* a ellos? Ni por pienso! Ellos que saben muy bien de qué elementos está formado el Sol, ese astro inmenso, que no es sino un millón ochocientos mil veces más grande que la Tierra; ellos que saben, como Darwin, eso de la generación espontánea, y que el hombre desciende del mono; ellos que lo saben todo, que lo comprenden todo, que lo explican todo a la perfección, qué van a aceptar *dogmas* de ninguna clase, qué van a creer en la Infallibilidad del Papa, ni en el dogma de la Inmaculada Concepción, ni en tantas zarandajas de la Iglesia Católica? A ellos hay que darles todo fundado en la Razón, en la Lógica, y lo que no se puede explicar por la Ciencia de los grandes doctores, falso es, inaceptable es. Nosotros los pobres, los ignorantes, los sencillos católicos, somos todo lo contrario. Nosotros *creemos*, porque el Divino Maestro nos enseñó a creer cuando dijo a sus Discípulos: «Si tuviérais fe tan grande como un granito de mostaza, podreis decir a ese Monte: «Trasládate de aquí a allá»; y se trasladará, y nada os será imposible» (Mat. XVII, 16, 26. =

Una niña inocente, pura,

con los ojos vendados: esa es la fe.

Cómo, pues, va esta niña a sostener polémicas con los protestantes, si la creencia de éstos nace de sus cerebros ilustrados, focos de inteligencias enormes, y la de ella, de su corazón ingenuo, sencillo, que no procura indagar el fundamento de lo que se le ha enseñado, puesto que sabe muy bien que del mismo Dios procede?

Y esta Religión, hija de la Fe, es la *Única* que ha logrado tributar a Dios, el Creador del Universo, un culto digno de El. Ved sus templos, estudiad sus Catedrales, reflexionad sobre la suntuosidad de sus Ceremonias y os persuadiréis de que no hay nada que pueda mejorar tanta magnificencia. En la noche de la Cena, Nuestro Señor bendijo el Pan, y lo dió a sus Discípulos diciéndoles: «Tomad y Comed, éste es mi Cuerpo».

La Iglesia nos enseña al Señor en una Hostia de inmaculada blancura, la cual una vez Consagrada, la coloca, en medio de imponentes Ceremonias y genuflesiones, en Custodias valiosísimas hechas del mejor oro y adornadas de brillantes, diamantes, esmeraldas, zafiros y demás piedras preciosas, algunas de las cuales habían adornado las Coronas de los Soberanos de la Tierra, quienes las obsequiaron a los templos para sólo esa destinación.

Todos, poseídos de esa Fe Sagrada, adoramos con el corazón la Hostia Santa, a quien llamamos «Santísimo Sacramento del Altar»; el Sacerdote, seguido de sus Ayudantes, incienso reiteradas veces, se arrodilla tres, cuatro, seis veces delante de su Divina Majestad, y el público todo, poseído de un respeto profundo y arrodillado también, se humilla ante tanta Grandeza dirigiéndole, en medio de lágrimas, sus oraciones hijas del corazón.

Las grandes, las civilizadas Ciudades europeas se han inclinado ante la Hostia Consagrada, y la gran Ciudad de Chicago celebró ya, en medio de millones de creyentes y de un esplendor nunca visto, su Gran Congreso Eucarístico.

Qué religión hace esto?

Las Sectas Protestantes?

Son como llamitas fosfóricas delante del Sol!

ELOY TRUQUE

Santorial

Sábado 2. — Santos Francisco de Paula y Urbano.

SAN FRANCISCO DE PAULA, CONFESOR

Nació San Francisco en Paula, en la ciudad de Calabria, año de 1416. A los trece años pidió permiso a sus padres para retirarse a un sitio solitario inmediato a la ciudad, que pronto hubo de abandonar para refugiarse en una gruta, que él mismo abrió en una roca sobre la orilla del mar. Su cama era el duro suelo, su comida hierbas, el vestido un áspero cilicio a raíz de las carnes. Algunos jóvenes le suplicaron los admitiese por discípulos suyos, y accediendo a sus instancias el Santo, en el año de 1435 permitió se fabricasen tres celdillas. Su santidad y maravillas aumentaron tanto el número de sus discípulos, que fué preciso para albergarles un monasterio. Un día de los ocupados en la obra del monasterio se desprendió una peña que se venía sobre el edificio; pero, levantando las manos nuestro Santo, dejóla suspendida en los más pendiente. Llegó el fin de sus días, y habiéndose hecho llevar a la iglesia, a pie descalzo y con un dogal al cuello, volvió a su celda, donde murió a los noventa y un años. Fué canonizado por León X el 1.º de Mayo de 1519.

El último vapor nos ha traído

Salmón - Atún - Sardinas
Boquerones - Encurtidos
= BACALAO =
Merluza - Bonito - Almejas
CALAMARES EN TINTA
para EL AGUILA DE ORO
— F. UJAL H. N. OS. —
TELEFONO 739 - TO O BARATO

Liga de Acción Católica

Por este único medio hacemos llamamiento a todos los socios y a todo católico en general para que asistan a nuestra reunión extraordinaria el sábado próximo a las 7 p. m. en el salón de catecismo de la Iglesia del Carmen.

Se tratarán asuntos de vital importancia católica, y se procederá a la elección en propiedad del Consejo Directivo.

Por el Directorio provisional:
Adriano Arié, Presidente;
Julio Vargas M., Secretario;
Miguel A. Matamoras, Tesorero.

Se vende una casa

Recien construida, situada 50 varas al Este de la pulpería «La Lira», entre la Avenida 8ª Este y Calle 3ª Sur. — Entenderse en los talleres de este diario.

Encuadernación «El Buen Libro»

Con personal muy competente se hace toda clase de encuadernación, de lo más sencillo hasta lo que es de mayor lujo

Especialidad: Impresiones con letras doradas sobre libros, devocionarios, carieles, vajijas, etc.

FABRICA DE MARCOS

Gran surtido de molduras de estilo moderno y de colores permanentes.

Fábrica de cajas de cartón y de estuches

Lujosos estuches para regalos y cajitas para confites y otros objetos, que requieren buena presentación

TELEFONO 289 — APARTADO 1219

100 vs. Sur del Banco de Costa Rica
SAN JOSE DE COSTA RICA

Las picaduras de

«LA MATA DE TABACO PALMAREÑO»

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL

DE CARLOS FEDERSPIEL & Cº

FRENTE A LA CIGARRERIA MENDIOLA

Ofrece un gran surtido de útiles para escuelas

especialmente cuadernos en todos los gruesos y de la mejor calidad de papel

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Centro Cultural de La Merced

Escuela Nocturna para adultos de las 7 a las 9 de la noche

Se abrirá esta Escuela del «Centro Cultural de la Merced» el próximo lunes 4 de abril de este año, para adultos mayores de 15 años de todas condiciones sociales.

Varones: Lunes, Miércoles y Viernes.
Mujeres: Martes y Jueves.

Pensión: Dos colones mensuales, para los pagos de luz y necesidades de la misma Escuela. Clases de media hora cada una, con intervalos de cinco minutos de descanso.

ASIGNATURAS PARA VARONES

- 1º Religión: una vez por semana.
- 2º Literatura castellano: dramática, declamación: dos veces por semana.
- 3º Inglés: dos veces por semana.
- 4º Aritmética práctica: dos veces por semana.
- 5º Historia y Geografía: una vez por semana.
- 6º Comercio y Teneduría de libros: una vez por semana.
- 7º Sociología: una vez por semana.
- 8º Instrucción cívica: una vez por semana.
- 9º Urbanidad y porte social: una vez por semana.
- 10º Principios de solfeo y canto: una vez por semana.

PARA MUJERES

- 1º Religión: una vez por semana.
 - 2º Castellano: una vez por semana.
 - 3º Aritmética: una vez por semana.
 - 4º Corte: una vez por semana.
 - 5º Cocina: dos veces por semana.
 - 6º Sociología: una vez por semana.
 - 7º Urbanidad y porte social.
 - 8º Música y canto: una vez por semana.
- Habrá un cuerpo de profesores competentes.
La disciplina será rigurosa en las horas lectivas, para evitar conversaciones, o faltas de educación.
El alumno que fuere despedido, pierde todo derecho a su pensión que se debe pagar siempre por adelantado.
Los domingos habrá conferencias científicas literarias en el Salón de Catecismo a las 7 1/2 de la noche para toda clase de personas.

ROSENDO DE J. VALENCIANO
Presbo.

ROBERTO LOPEZ
Presbo.

No pasareis!!....

Hace muy pocos días y refiriéndonos a los sucesos de carácter religioso que tuvieron lugar en la villa de ATENAS en donde un grupo de católicos se levantó airado para protestar de la hipócrita propaganda protestante y contra la Iglesia que en aquel lugar pretendían hacer unos delegados de la Sociedades Bíblicas de esta ciudad, decíamos con mucha amargura en el corazón; que aquel pequeño incidente sería el preludio de muy próximas desgracias.

Y he nos aquí, ya envueltos en los rigores de una lucha de carácter religioso que no podríamos saber jamás adonde nos llevará y cuáles serán sus faces; pero que ha sido provocada infamemente por extranjeros, por advenedizos asalariados, que han hecho de la proverbial hospitalidad del país el parapeto de su tribuna desde la cual escupen el mayor cúmulo de falsedades, de blasfemias, de calumnias y de procacidades en contra de la fe y de la religión de este pueblo esencialmente católico; católico por convicción, por tradición y por afecto sincero de sus sentimientos que han encontrado en la divina fe de Cristo y de su santa Iglesia el venero de todas las más puras y hermosas virtudes que han logrado, al travez de los años, conducirnos sin tropiezo alguno a esta dulce y fecunda paz del hogar; paz de la República, paz de la familia, paz de las instituciones y paz doméstica que también ha fructificado en todas las manifestaciones del orden y del mutuo amor fraternal que ha distinguido por siempre, a la familia costarricense, haciéndose llamar de *hermaníticos*, cual si ese nombre fuese el más dulce de todos los apelativos del idioma; y es verdad; porque en él se comprendían los sentimientos y los anhelos de su alma que por sobre todas las cosas es católica y patriota; y a la sombra de estas dos emociones, la patria y la fe, ha vivido y quiere vivir disfrutando de paz y de felicidad; libre de odios entre hermanos, libre de odios partidaristas que nunca ha experimentado, porque las campañas políticas eleccionarias han discurrido serenamente, sin mayores des-

gracias que lamentar, aún en los momentos más críticos; y es porque un sentimiento profundo, puro y grande ha unido en estrecho vínculo de respeto y de ternura y de consideración a esta familia de hermaníticos; y ese sentimiento que ha hecho el milagro tantas veces y que ha encarrilado a la nación por los senderos del progreso, de la armonía y de la paz fraternal, fecunda, abundante en frutos y en mejores promesas para el mañana; no ha sido otro que su sincera fe religiosa, su moral evangélica, vivida ardorosamente dentro de su corazón; su credo católico, que la estimula y le proporciona alegrías para el trabajo y en el trabajo, que le enseña a contemplar un hermano en cada uno de sus semejantes, que le bendice sus campos y lo alienta y lo llena de esperanza en las horas de desfallecimiento y de dolor, que lo alumbraba en su pensamiento y lo ha conducido siempre por el camino del bien y de la virtud, cual si fuese esa fe y se credo, que de antaño heredó de los viejos abuelos de la patria, el mejor consejero, el mejor amigo, el mejor amparo, el mejor remedio, el mejor secreto del éxito para transformar todas las cosas a una sola fórmula de vida: al amor; porque eso y solo eso ha sido para el pueblo de Costa Rica la religión católica, que venía inoculada en nuestra propia sangre cuando nacimos y que ha ofrecido, a torrentes todo cuanto de grande, de divino y de bello tiene para que en sus aguas lustrales laven sus penas todos cuantos sufran y lloren; prometiendo siempre días de paz, de alegría y de dichas verdaderas, que van regando de nuevos encantos las ansias del corazón y dulcificando las perezas del camino, de este camino que a la sombra de la religión católica ha sido de flores para Costa Rica; pero que hoy quieren transformar el abismo de luchas y de desgracias el advenedizo blasfemo, asalariado y apóstata que deshonor y envilece la tribuna con sus prédicas bien pagadas por cierto, y que inspiran no un apostolado sincero y leal, sino la mala fe criminal del que pone sus facultades al servicio de una causa innoble que hace de la herejía y de la infamia armas para el combate.

Porque nosotros llamamos criminal a ese que con falsos y mentidos remilgos cristianos, que no experimenta, viene, abusando de la liberalidad de nuestras instituciones y leyes, a promover escándalos y a encender discordias, que naturalmente han de provocar los ultrajes y blasfemias hacia las cosas que nuestra fe y nuestro credo

nos enseñan a reverenciar, a amar y a bendecir como a símbolos santos, como a instituciones divinas.

Solo el crimen puede inspirar en el alma depravada del advenedizo el pensamiento de ultrajar y de pisotear con su palabra soez el divino sacramento del altar, con cuyas blancas y luminosas partículas comulga nuestro corazón.

Solo la pillería y el crimen se permiten ultrajar y llevar hasta el prostíbulo la dulce figura, toda llena de gracia, de amor y de pureza de MARÍA, la Reina de los Cielos, Madre de Jesús nuestro Redentor que una vez más, y por la boca corrompida del blasfemo se ve abofeteado en la persona de la Augusta Madre, que solo por su infinito dolor al pie de la Cruz, merecería también, hasta el home-naje y el respeto del mismo demonio de los infiernos; pero nunca de este asalariado explotador de candideces, que trae también dentro de su pecho arrebujadas las víboras de los más negros propósitos para nuestra Patria; dejémosle al tiempo tiempo, para ejemplos de enseñanza; bien cerca los tenemos por cierto: México, Nicaragua, Honduras, Puerto Rico, Santo Domingo, Haití, Martinica. He allí las víctimas de esta nefanda cruzada del protestantismo metodista, que con método y verdadera táctica diabólica ha ido hundiendo a estos pobres pueblos en el caos insuperable de la revolución, del odio y de la discordia para clavar luego su puñal intervencionista en mitad de la exangüe víctima; es decir, cuando ya la ruina y la sangre y todos los elementos de la vida ciudadana libre, se han oscurecido para siempre. Entonces ellos, obedeciendo a una consigna política de sus amos, rien, rien con maléfica carcajada; lo obra está concluida a satisfacción: la lucha disuelve los hogares, la sangre fraternal será signo de maldición, la fé santa de nuestros corazones prostituida ante el poder y la riqueza de los advenedizos que con impudicia y desvergüenza digna de apaches y abusando de la bondad de un pueblo esparcieron el virus de sus nefaciones blasfemias para pervertirlo todo, arrancar la fe católica de su alma, y hecha esta renuncia de fé, atarlos como nuevos esclavos al carro de sus flamantes conquistas: responda Puerto Rico; responda México, en donde el réprobo se entronizó y asesina a los católicos y cuelga a sacerdotes y obispos y pisotea el pudor de infelices hermanas de la Caridad; y que hoy entrega a esos falsos apóstoles del Metodismo los millones del Erario Público para

Pasa a la cuarta página

FOTOGRAFIA GOMEZ MIRALLES

AGENTE EXCLUSIVO DE

TELEFONOS

490 N. y 1277

:- Apartado 919 :-

Para todo lo concerniente al ramo

fotográfico

en general, dirigirse

a

GOMEZ MIRALLES

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de Útiles Escolares y Material de Enseñanza de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)



¡MEDIA noche! La hora en que un dolor es "más dolor." Por eso debe tenerse siempre en casa un tubo de

CAFIASPIRINA

Alivia rápidamente los dolores de cabeza, muelas, oído, etc., levanta las fuerzas y no afecta el corazón ni los riñones. Tubos de 20 tabletas y "Sobrecitos" de una.

¡No acepte tabletas sueltas!

EN LA

"LIBRERIA ESPAÑOLA" de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material, textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º ARITMETICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Librería Española de María v. de Lines

No pasaréis!!...

Viene de la tercera página

que prosiga su perversa obra de descatozizar a la heroica y noble nación azteca que resiste, como los antiguos mártires las enbestidas del crimen; será este blasfemo doctor de la apostasia uno de sus enviados para provocar la revuelta en Costa Rica?

Responda Nicaragua anegada en sangre de hermanos por la influencia del crimen que llegó hasta la tierra de los Lagos, que en esta hora ve teñidas sus aguas en la sangre de sus propios hijos que se debaten por luchas y principios políticos; pero que en el fondo, es discordia fomentada por la perversidad de Calles, el verdugo de México que obediente a la consigna y a su negro propósito, de pretender descatozizar la América, de destruir la conciencia religiosa de estos dueños, entrega armas y dinero para que su maten entre hermanos; para luego, muerto todo principio de moral evangélica, destruido todo principio de respeto y de orden por la propia hecatombe, dejar que sea pasto de las ambiciones políticas de los eternos enemigos de nuestra libertad que han corrompido nuestros principios republicanos y pretenden hoy con sus falaces doctrinarios con ribetes cristianos, arrear la bandera de la fé de nuestros corazones, de esa fé que ha sido el baluarte de todas nuestras conquistas cívicas y el faro que ha iluminado e iluminará siempre nuestras almas.

Estos pseudo apóstoles, maestros de la apostasia y de la procaicidad, son como los trágicos buhos que anuncian la tempestad y la tétrica noche; ellos son los precursores de los días sombríos que nos esperan a nosotros y a la patria y contra ese poder de las tinieblas debemos alzarnos llenos de energía, llenos de vigor y de entereza en la firme convicción de que

lucharemos por la libertad y las soberanía de la patria, por la libertad y exaltación de nuestra fé católica, por la causa santa y eternamente gloriosa de Jesús Rey Señor nuestro.

A ellos, que ultrajan lo divino que vive en nosotros hemos de decirles: NO PASAREIS; nuestra Costa Rica será siempre nuestra amada patria católica, aunque ese grito nos cueste la propia vida, que se desprenderá de nuestro cuerpo como un lampo de luz enrojado para ir a engarzarse a la manera de un rubí en el manantial de vida eterna que brota del costado abierto del Crucificado, en donde aprendimos a esperar serenamente la hora del sacrificio.

LAUTARO SELVA.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas
Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº 740. El Grano de Oro

Linooleum para saguones. Alfombras linooleum para pisos.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

SUSCRIBASE
AL
CORREO NACIONAL

La Monomanía de la Apendicitomía

No queremos ser tan duros ni tan apasionados como Bernard Sharo para pensar que los Cirujanos son carniceros y que no piensan en otra cosa que en rajar porque ni son todos los que están, ni están todos los que son; pero que sí ha habido fiebre de abrir por todo dolor intestinal creyendo que se trata de *apendicitis*, eso sí es verdad y gracias a Dios que ya ha ido amainando, en vista de fracaso por error de diagnóstico. Nunca quisimos aceptar que siempre se tratara de tal dolencia y nos retraímos en el diagnóstico porque ¿porqué ha de ser solamente el apéndice el que siempre había de inflamarse y doler, cuando tenemos tantos menudos como las gallinas? Bien que hoy hay el gran auxilio de los rayos X que tanto sirven para diagnosticar; pero tantísimos casos que se creen tal, no son sino debidos a *amebas* (1) que se posan en diferentes trochos del intestino ascendente, trasverso o descendente y que se manifiestan en dolores intestinales, mala asimilación de alimentos o dispepsias, estreñimiento unas veces, otras diarreas y muy frecuentes cefalalgias (dolores de cabeza) y que no hay razón para esperar. Examinando las heces se hace el verdadero diagnóstico de *Amibiasis* y luego el tratamiento científico, que lo hay muy eficaz.

Galenito.

(1) "A colorless protoplasmic microorganism, o sea: un microorganismo protoplásmico sin color, y a veces emcapaulado."

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas grandes y extra-Lindas bufandas

Heredia TIENDA BENAVIDES

Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Bu-tica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpantier. Entenderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

Personales

—El estado de salud de la estimable señora doña Manuelita A. v. de Carranza aunque todavía delicado, es bastante satisfactorio. Lo celebramos y hacemos votos por su completo restablecimiento.

—Restablecida de su dolencia se encuentra doña Teresa E. de Chacón.

—Continúa de bastante gravedad la estimable señorita Vitalia Madrigal.

Deseamos mejor.

—Mejor se encuentra don José Antonio Lara.

—Guarda cama el Lic don Alejandro Alvarado Q

—Se encuentra enferma la señorita Belarmina Coronas. G.

Continúa mejorando la señora doña Amalia Volio de Lizano.

Notas varias

A consecuencia de la pernicioso costumbre de quemar los terrenos, de la cual no preciden algunos campesinos. las líneas telegraficas en algunos lugares han sufrido perjuicios interrumpiendo el servicio.

Mañana domingo habrá turnos en Desamparados, San Francisco de Asís y San Francisco de Heredia con fines religiosos.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

MAS DINERO? PUEDE

UD. GANARLO SI SOLICITA NUESTRA INFORMACION. Escribanos hoy mismo pidiendo la circular A. Remitida gratis.

P. C. COLL.-Box 25.-Statlen C. New York City.-E. U. de A.

United Fruit Company

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Abril próximo, los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal y zarpando los Sabados en la tarde pa a Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Principiando con el vapor COPPE NAME que debe llegar a Puerto Limón el día 8 de Abril próximo, los vapores SURNAME, S. RAMACCA y COPPE NAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpa los Sabados en la tarde para Nueva Orleans, vía Boca del Toro y Cristóbal.

También habrá servicio semanal de vapores entre Limón y Boston.

Los vapores CAVINA, RIGUN y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouh y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouh, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,
Administrador

Marzo 27, 1927.

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLESA Y MOLINA

MANDE A TOSTAR Y MOLER
SU CAFÉ A

LA CRIOLLA

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO
DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

a precios económicos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA